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E5_8A_9B_E8_B5_84_E6_c67_466507.htm 前不久，本刊老朋友

景素奇邀我参加以此为题的奇正管理年会，我欣然前往。因

为在岁末年初企业正值改制度调薪资之时，讨论此题有实际

意义。 什么是效率？ 辞典上说：“效率就是单位时间完成的

工作量。”广义地说，“效率就是单位时间内创造的社会价

值。” 西方大思想家培根说得好：“每人只干一种活儿，大

家为了一件事，它表明人类社会的伟大。”大经济学家亚当

斯密谈得更具体：人类社会是通过分工提高了效率、提供了

剩余价值，通过互通有无，就出现了“看不见的一只手。”

这两位伟大人物都预见到了惟有基于社会分工与竞争的市场

经济能够提高整个人类的效率。如果大家都散步，就没有效

率。 当然，只有正确的决策才能提高效率。所以说“领导就

是决策”，决策决定效能。 34 张瑞敏提出：企业要实行“人

单合一”，要让“每人都当老板”。鲁冠球也提出：“每人

都有一方天地，每人都当一把手”。这两位著名企业家围绕

企业提高效率、效能提出了一个殊途同归的高效能管理目标
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